



『行動する』ことの大切さ

校長 角田 恒一

10月15日より後期が始まり、令和6年度も折り返し地点となりました。後期も様々なことに積極的にチャレンジして一つ一つの経験を通して大きく成長して欲しいと思います。

さて、「百聞は一見に如かず」ということわざを、多くの人がこれまで何度も聞いたことがあると思います。あらためて説明するまでもありませんが、「百聞は一見に如かず」ということわざの意味は、「百回話を聞くよりも、一度自分の目で直接見て確かめる方がよい」という意味です。

実は、この言葉には、続きがあることをご存じでしょうか。「百聞は一見に如かず」ということわざには、次のような続きがあります。

百聞は一見に如かず … 百回話を聞くより、一回自分で直接見ることのほうがよい
百見は一考に如かず … 百回見るより、一回自分で考えることのほうがよい
百考は一行に如かず … 百回考えるより、一回自分で行動することのほうがよい
百行は一果に如かず … 百回行動するより、一回自分で成果を出したほうがよい
百果は一幸に如かず … 百回成果をあげるより、一回幸福を得たほうがよい
百幸は一皇に如かず … 百回幸福を得るより、一度まわりのみんなの幸せを考えたほうがよい

これらは、一つのまとまりとして考えることで、大きな意味があると思います。

私自身、考えすぎる節があり、行動や実践に移すことがとても苦手でした。もちろん、考えることも大事ですが、失敗を怖がり考えすぎることで行動することができなくなってしまうのでは本末転倒です。考えることも、行動や実行に移すことも、勇気を出して踏み出してみればできることです。失敗を怖がって行動しなければ、何の成長にもつながりません。たとえ失敗したとしてもそれも一つの成長につながると私は考えます。考えたり行動や実行に移したりすることで多くの気づきや学びが得られるということです。大切なことは、一歩を踏み出し行動するということであり、最初の一歩が動き出せば、一つの経験となり、成果となり、自分の成長、幸福、そしてみんなの幸せにつながります。

「百聞は一見に如かず」の続きの部分では、聞く、見る、だけでなくそれを何のためにやるのかということまで示されています。当たり前のことのように思えますが実際には、聞いただけで分かったような気になる、見ただけで出来そうな気になる、考えるだけでやった気になる、行動しただけで満足して結果が出ていない、こういったことになってしまいがちなので百聞は一見に如かズの続きの部分はとても大事なことだと思います。この言葉は、勉強やスポーツ、学校生活など様々な場面においても役に立つ言葉だと思います。たとえその時は失敗したとしても、その失敗を次につなげ、次に成果が得られれば最初の失敗は意味のある失敗です。

学校は大いに失敗をして、次につなげる経験の場です。子どもたちには、これから先、考えるだけでなく、実際に行動に移し、多くの経験を通して、自分の行動に自信をもって大きな成長につなげて欲しいです。

本郷小学校HP
『学校日記』



11月の生活目標 『力を合わせて仕事をしよう』

学校では、子どもたち全員が学級や学校のために、日々様々な仕事に取り組んでいます。

日直や給食などの当番活動、係の仕事、5・6年生は委員会の仕事もあります。自分の仕事に責任をもって取り組むことは、集団生活をしていく上でとても大切です。一人では大変なことも、友達と協力することで速く楽しく取り組むことができます。子どもたちは、充実した学校生活を送るために協力することが大切であることを日々実感しています。様々な仕事を通して協力することの大切さを感じ、自ら進んで行動できるように指導していきます。

ご家庭でも、家族の役割について話す機会にしていいただければと思います。

生活指導部

～各学年からのお知らせ～

1年生

【リース作りの材料について】

生活科で制作するリースを飾るための飾りを、お子さんと相談して用意をお願いします。記名をしたジップロックやビニール等に入れて、必要な分だけ 11月8日(金) に持たせてください。 例) リボン、モール、綿、ビーズ、スパンコール など



【秋見つけの工作の材料について】

生活科で秋に見られる自然のものを使い、工作をする予定です。小枝の巣にいる小鳥を作り、周りを秋のもので飾ります。小鳥は学校で用意した紙粘土で制作します。小枝も学校で準備します。それ以外の周りの飾りに使うものを、お子さんと相談して用意をお願いします。記名をしたジップロックやビニール等に入れて、必要な分だけ 11月29日(金) に持たせてください。

例) どんぐり、まつぼっくり、ビーズ、モール、スパンコール、綿、緩衝材 など



2年生

【後期の町たんけんについて】

11月11日(月)に生活科の学習として2回目の町たんけんを行います。前期の町たんけんでは、現在の本郷小の周りの様子を見学しました。後期は「自分たちの住む町を見に行こう。」というテーマで鍋屋横町周辺の探検に行きます。この日は学校から少し長い距離を歩くので、登校の際にはリュックサックで登校させてください。

【研究授業について】

11月27日(水)は校内研究授業があり、2組のみ5時間授業となります。下校時刻が2組のみ変わりますので、ご承知おきください。

5校時 13:25～14:10 バス発車 14:35

3年生

朝晩の涼しさに秋を感じます。学年では、学芸会に向けて、練習を頑張っているところです。子どもたちから面白いアイデアがたくさん出てきて、感心します。衣装のご準備、ありがとうございました。

体調を崩しやすい季節でもありますので、体調管理のお声掛けも引き続きよろしくお願いいたします。



☆社会科見学☆

11月29日(金)に、社会科の学習で、中野区内をバスで巡り、地域の特色や違いについて学習します。また、農園にお伺いしたり、歴史民俗資料館で中野区の歴史を学びます。

当日は**お弁当**が必要です。その他の持ち物等は、後日しおりやGoogleクラスルームでお知らせします。



4年生

○社会科見学について

11月21日(木)の社会科見学では、社会科の学習に関連して新宿区の伝統工芸である染め物の博物館やごみ処理の現状を学びに中央防波堤に行くことを予定しています。私たちの暮らす東京都について、学びを深めていきたいと思えます。

出発集合時刻：7時50分(杉山公園)

行先 東京そめものがたり博物館 中央防波堤 水の科学館

※当日は弁当、水筒の用意をお願いします。雨天決行です。

○研究授業について

11月13日(水)は、4年1組で図工の研究授業を行います。

他の学年と下校時刻が違います。ご承知おきください。

○授業

13:20~14:20
(60分間)

○バス発 14:35



5年生

軽井沢移動教室へ行ってきました。様々な体験活動を通して、子どもたちが笑顔をたくさん見せてくれたこと、各係の役割に一生懸命に取り組んだこと、事前学習も含めて学ぶ姿勢が高まったことなど、大きな成長の機会となりました。クラス・学年の仲が深まったことも大きな収穫でした。学芸会や連合音楽会に向けてさらに最高学年に向けて成長していけるよう頑張ります!

5年生の後期は、6年生になるまでの準備期間ととらえ、「最高学年に向けて」学校のリーダーになるための成長を目指し、前のめりに指導していきます。

連合音楽会について

12月3日(火) 午前の部 9:30開演 場所:なかのZERO ホール 大ホール

※午前のしかもトップバッターです!

※服装の詳細や保護者の鑑賞については、後日お知らせします。

6年生

後期を迎え小学校生活は残り半年。子ども達は卒業を意識しながらめあてを立てました。一つ一つの活動や日々の生活の中で、めあての達成に近づけるよう指導・支援をしていきます。今6年生は、学芸会の練習・準備に一生懸命に取り組んでいます。衣装等の準備や製作には、保護者の皆様がたくさん御協力いただき、ありがとうございます。子ども達も参観の皆様も笑顔になる学芸会にできるよう頑張ります!

《キャリア教育》

ご家族へのインタビューに御協力いただき、ありがとうございました。以下の通り、これからゲストをお招きして「夢・将来」をテーマにしたお話を伺う予定です。

10月31日(木)5校時 JCOM 株式会社様

11月6日(水)5校時 元宝塚歌劇団花組

華雅りりか様

11月20日(水)3校時 中野区長 酒井直人様

《社会科見学について》

社会で学んだ歴史・政治について関心・理解を深める機会にしたいと思います。

日時:11月28日(木)

見学場所:深川江戸資料館・国会議事堂参議院

※お弁当のご用意をお願いします。

※学校集合(いつも通り登校)

杉山公園解散(16時30分頃)

詳細は、しおりをご覧ください。



～ お知らせ ～



もみじ読書旬間

後期の読書旬間は11月18日(月)～29日(金)です。11月19日(火)・26日(火)は図書委員による読み聞かせを行います。全校でお勧めの本のカードを書きます。期間中に各学級代表に選ばれた3名の児童の作品を中央階段の踊り場に掲示します。また、11月26日(火)は本の郷(PTAの読み聞かせサークル)の方々による読み聞かせがあります。朝の時間に読み聞かせをしていただきます。

学芸会

今年度の秋の学芸的行事は、学芸会です。11月8日(金)が児童鑑賞日、11月9日(土)が保護者鑑賞日です。本番に向け、各学年練習の仕上げに取りかかっているところです。子どもたちが舞台上で精一杯表現します。是非、ご参観ください。ご来校に際し、お願いしたい点がいくつかございます。各学年の保護者の方が鑑賞できる時間も決まっていますので、ご注意ください。

詳しくは、先日配布しました、「令和6年度 中野本郷小学校学芸会のご案内」をよくご確認ください。

体育の上着について



冬季の体育科学習における上着について、安全配慮のため以下のようにお願いします。

- フードやボタン、チャック、飾り(ビーズ等)のないもの
- 分厚いもの(コート等)ではないもの

トレーナーが一番好ましいです。体育用の上着を準備して体育袋に入れてください。タイツは、靴の中で足が滑って動きづらい等の難点があり、安全のため体育での着用はできません。また、ひざ上の靴下も動きにくさのため、着用はしません。体育用に靴下を準備して着替えの際に履き替えるか、体育のある日はタイツ・ひざ上の靴下を履かないようお声掛けください。

11月行事予定・下校時刻

		行事	1年	2年	3年	4年	5年	6年	
1	金	安全指導日 生活科見学予備日(1, 2年)	14:25(バス発14:35)		15:15(バス発15:25)				
2	土								
3	日	文化の日							
4	月	振替休業日							
5	火		14:25 (バス発14:35)	15:15(バス発15:25)					
6	水		14:05(バス発14:15)						
7	木	学芸会(リハーサル)	14:25(バス発14:35)						
8	金	学芸会(児童鑑賞日)	14:25(バス発14:35)		15:15(バス発15:25)				
9	土	学芸会(保護者鑑賞日)	12:40(バス発12:50)						
10	日								
11	月	委員会活動 生活科見学(町探検2年)	13:10(バス発13:20)				15:15(バス発15:25)		
12	火	避難訓練	14:25 (バス発14:35)	15:15(バス発15:25)					
13	水		★4年1組のみ 14:25 (バス発14:35)		13:10(バス発13:20)			★4-1	
14	木	歯科検診(2・4・6年) 縦割り班遊び	14:25(バス発14:35)		15:15(バス発15:25)				
15	金	集会 文化庁芸術家の派遣事業	14:25(バス発14:35)		15:15(バス発15:25)				
16	土								
17	日								
18	月	クラブ活動 もみじ読書旬間始	13:10(バス発13:20)		15:15(バス発15:25)				
19	火	二中乗り入れ授業(6年) 図書委員読み聞かせ①	14:25 (バス発14:35)	15:15(バス発15:25)					
20	水		14:05(バス発14:15)						
21	木	歯科検診(1・3・5年) 社会科見学(4年)	14:25(バス発14:35)		15:15 (バス発15:25)		15:15(バス発15:25)		
22	金		13:10(バス発13:20)						
23	土								
24	日								
25	月	児童集会(図書委員会)	14:25(バス発14:35)		15:15(バス発15:25)				
26	火	本の郷 図書委員読み聞かせ②	14:25 (バス発14:35)	15:15(バス発15:25)					
27	水	校内研究授業(2年2組)	★2年2組のみ 14:25 (バス発14:35)		13:10(バス発13:20)			★2-2	
28	木	社会科見学(6年)	14:25(バス発14:35)		15:15(バス発15:25)				
29	金	社会科見学(3年) もみじ読書旬間終	14:25(バス発14:35)			15:15(バス発15:25)			
30	土								

《普通時程》 5時間…14:25下校(バス発14:35) 6時間…15:15下校(バス発15:25)

《水曜時程》 5時間…14:05下校(バス発14:15)

《土曜時程》 3時間…11:35下校(バス発11:45)